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СООБЩЕНИЕ ТАСО

«Венера-4» в полете
В соответствии с программой исследований кос

мического пространства и планет солнечной системы 
12 июня 1967 года в 5 часов 40  минут московского 
временя в Советском Союзе осуществлен запуск кос
мической ракеты с автоматической межпланетной 
станцией в сторону планеты Венера.

Последняя ступень ракеты предварительно была 
выведена на промежуточную орбиту исскусственно- 
го спутника Земли, а затем стартовала с этой ор
биты и обеспечила полет автоматической станции 
«Венера-4» весом 1106 килограммов.

Полет автоматической станции до планеты Ве
нера будет продолжаться более четырех месяцев.

Для питания бортовой аппаратуры автоматиче
ской станции «Венера-4» используются химические 
и солнечные источники энергии.

А м у р с к о й
Благовещенск. Н а зна

мени Амурской области— 
орден Ленина, которым 
она награждена за успе
хи в хозяйственном и 
культурном строительст
ве. 10 июня эту награду 
на торжественном собра
нии вручил амурцам 
член Политбюро ЦК 
КПСС, первый замести-

о б л а с т и
тель Председателя Совета 
Министров СССР Д. С. 
Полянский.

Участники собрания 
направили приветственное 
письмо в адрес ЦК КПСС, 
Президиума Верховного 
Совета СССР н Совета 
Министров СССР.

(ТАСС).

К Дню

М олодежь Колобов
ского района рапорту
ет о трудовых успехах 
в юбилейном году.

Отлично поработали 
на весеннем севе мо
лодежные сеялочные 
агрегаты Геннадия 
Гринева из колхоза 
«Память Ленина», Ген
надия Вставского из 
колхоза имени Kj! л и 
нина, Валерия Лап ли- 
на из колхоза «Зари» и 
другие, выполняющие 
по две—три нормы в 
сутки.

Поддерживают мбло 
дежи у ю славу и наши 
доярки. 358 килограм
мов за май надоила от
фуражной коровы 
лина Ремизевич, д

Га- 
бяр-

ка колхоза «Память 
де- 

ым-
Ленина». Ей присущ 
ны первое место и в 
пел райкома ВЛКСМ ,

Ю Н О С Т И
Ее подруги Н адеж да  
Ж учкова, Зоя Селкж, 
Лидия Ремизевич на
доили за месяц по 320 
*—340 килограммов мо
лока от коровы.

Девятнадцатилетн я я 
комсомолка Аня Реми
зевич из Колосовско* 
го совхоза работает 
дояркой второй год. В 
настоящее время она 
надаивает по 15,5 ки
лограмма молока от 
коровы в сутки.

Вот так встречают 
свой молод е ж  н ы й 
праздник и славный 
юбилей страны комсо
мольцы нашего райо
на.

И. КОНДАКОВ, 
секретарь Колосов- 
ского райкома ком
сомола.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Ближний Восток

Обуздать агрессоров!
От западных границ до восточных, от южных 

кишлаков до стойбищ оленеводов Севера — всю
ду в нашей стране проходят в эти дни митинги. 
Советские люди выражают гневный протест про
тив израильской агрессии, осуждают ее подстрека
телей — империалистические круги СШ А и Англии, 
требуют вывода войск Израиля с арабской земли.

Многотысячные митинги солидарности с араб
ским народом состоялись на предприятиях Горького 
и Киева, Вильнюса и Тбилиси, - Свердловска и Ки
шинева и многих других городов страны.

«Обуздать израильских агрессоров!», «Немедлен
но вывести войска захватчиков с арабской терри
тории!» — таково требование советских людей.

(ТАСС).

Митинги протеста про- С. Ф. Цыганов. — Совет- 
тив преступных действий ские люди готовы сделать 
агрессоров проходят по все необходимое, чтобы 
предприятим и организа- помочь арабским странам 
циям нашего города и об- дать решительный- отпор 
ласти. агрессору и оградить свои

В воскресенье, 11 июня, законные права от посяга- 
многолюдный митинг со- тельств империалистов, 
стоялся на заводе синте- восстановить мир ... в 
тического каучука. Ми- этом районе, 
тинг открыл председатель С аналогичными слова- 
заводского комитета Д. В. ми протеста против изра- 
Вытюжанин. ильской агрессии высту-

— Мы безоговорочно пили на митинге аппарат- 
осуждаем авантюристи- чик А. А. Кожин, замести- 
ческую и безрассудную тель директора завода 
войну, которую развязал Г. А. Калинин, началь- 
Израиль в угоду США, ник цеха Д-6 М. А. Ва- 
и поддерживаем заявле- сильев. Все собравшиеся 
ние коммунистических и единодушно поддержали 
рабочих партий и .прави- резолюцию митинга, в ко- 
тельств социалистических торой содержится призыв 
стран, — сказал старший к миру на Ближнем Во- 
аппаратчнк цеха Е-2 стоке.

Утром в воскресенье на «Осуждаем агрессоров!», 
Омской суконной фабри- «Мир на Ближнем Восто
ке узнали о заявлении; ке!», «Руки прочь отараб- 
которое сделали предста- ских стран!» — таким бы- 
вители коммунистиче- ло единодушное мнение 
ских и рабочих партий н собравшихся, 
правительств социали- На митинге, в котором
стических государств. В участвовало 250 человек, 
этот день здесь работали выступили директор фаб- 
по непрерывному графя- рики Н. JI. Баскин, тка- 
ку прядильщики и ткачи, чиха Н. Ф. Тупицына, 

...Быстро собрался ми- аппаратчица В. Е. Аста- 
тинг. Не дожидаясь офи- фурова, бригадир Н. С. 
циальных выступлений, Даниленко, председа-
рабочие обменивались _________
мнениями, а некоторые фабричного ко. е а 
выразили их в наскоро профсоюза М. Д. Капа- 
написаниых лозунгах, нин.

Комсомольская организа- полняют норму на НО про- 
ция тростильного цеха 8В* центов с отличным качест* 
ной из первых на кордной вом продукции, 
фабрике включилась в со- На снимке: комсорг це- 
ревнование за звание ком- ха Лида Сафронова и ком
сомольской организации сомолка Оля Захарова, 
имени 50-летия Советской А. АЛЕНИКОВА,
власти. Дружно работают секретарь комитета ВЛКСМ, 
девушки, каждый день вы- фирмы «Восток»

Последний заезд
тому, кто будет культивирозать. Посевы гаранти
рованы от сорняков, все соки земли только под
солнечнику.

Последний заезд в загоне всегда придает ра
дость пахарю. На этот раз свидетелями заверше
ния сева были не только сеяльщики. На ячменном 
поле уйма техники. По следам сеялок утюжат поч
ву три агрегата катков. Ветер-суховей беснуется на 
взрыхленной дисками сеялок земле. Столбы пыли 
уносят песчинки земли, а с ними и живительную 
влагу. После катков — никаких вихрей. Корка 
чернозема, уплотненная катками — надежный за
щитник семян от варвара-ветра.

Нынче посевная особенная. И не только на от
делении у Айтенова не было разрыва между севом 
и прикатыванием. Хлеборобы научились принорав
ливаться к погоде. Но все-таки у Айтенова что-то 
свое. К примеру — предпосевная обработка земли. 
Если завтра сеять, то сегодня ночью или ранним 
утром на клине вся техника — сцепки борон, лу
щильники. Непосредственную ответственность не
сет или учетчик, или агроном, а с коммунистов— 
спрос особый. Молодежный агрегат комсомольцев 
Петра Боксгорна, Сабо Байбулатова, Асау Садина, 
Дюсена Мадина успевает «запрятать» в землю семе
на на 85—90 гектарах. Но первую премию на севе 
в совхозе получил Калежан Кожагельдинов. А на 
тракторе Сагиндына Мустафина до последнего дня 
алел флажок передовика.

В дни страды дорог каждый час. А у механи
заторов время идет то на обед, то на заправку сея
лок. Айтенов и тут умудрился экономить. Обеды 
по строгому графику подвозил кок Шарафий Му- 
хамедшин. Рабочие ни минуты не ждали.

На отделении Кабул 3724 гектара зерновых за
сеяны в предельно короткое, выгодное время. Сей
час наступает второй этап — обработка пропаш
ных, уход за парами.

На снимке: комсомольцы Дюсен Марин, Асла- 
бек Садин, Сабыр Байбулатов.

И. СИНИЧКИН.
Фото автора.

Совхоз Новоазовский*
Марьяновский район.

Орден Ленина — на знамени
Паровой клин в 300 гектаров, что-зубная щет

ка. Шильца пшеницы, проткнув хорошо удобрен
ную, отдохнувшую за год землю, день ото дня 
подрастают, набирают силу. А на соседнем поле 
ровнехонькими рядами уходят вдаль дружные 
всходы кукурузы.

<—• Время бы и пустить культиваторы, но все 
колесные тракторы на прикатывании посевов яч
меня,— говорит управляющий отделением Нурхан 
Даулетбаевич Айтенов. — Завтра три трактора на
правляем на обработку пропашных. А есть жела
ние посмотреть на подсолнечник?

И здесь зеленые строчки как прошили землю. 
Большим мастером надо быть, чтобы вот так, без 
линейки, разлиновать землю. Такое поле в радость,



К а к  ж и в е ш ь ,

Комсомол играет большую роль в жизни моло
дежи. По комсомольским путевкам юноши и девуш
ки едут на ударные стройки. Комсомольские коми
теты строек и заводов дают направления и реко
мендации способным ребятам для поступления в 
институты. Вручение рабочих путевок и добрая 
забота о рабочих подростках стали хорошей тради
цией комсомола. Поздравления с днем рождения, 
комсомольский наказ призывникам, решение самых 
разнообразных вопросов труда, учебы и отдыха по- 
хозяйски, заинтересованно взял на себя наш Союз. 
Удовлетворенность многогранными заботами дея
тельности комсомола хорошо выразил Геннадий 
Ярышев нз Свердловска в своем письме в «Комсо
мольскую правду». Он писал: «Комсомол дает
высшее наслаждение — быть полезным ближнему, 
дает ту гамму чувств, которую не может дать ни 
власть, ни деньги». Комсомольская юность являет
ся отличной школой жизни, она формирует в юно
шах н девушках характеры активных строителей 
коммунистического общества.

Однако идут н идут разговоры о пассивности мо
лодых людей, о их нежелании заниматься общест
венной работой. Факты таковы: постоянные комсо
мольские поручения имеет только треть членов 
ВЛКСМ, остальные поручений не имеют, либо не 
выполняют их. Порой можно слышать даже от ком
сомольских вожаков с большим опытом и «стажем» 
комсомольской работы, что, дескать, «трудная» 
стала молодежь. А что стоит за этими фактами?

Социологические исследования, проведенные в 
ряде районов города, области, беседы с комсомольца
ми говорят о другом. Абсолютное большинство 
расценивает участие в общественной жизни, как 
необходимую потребность. Следовательно, причину 
скептицизма и равнодушия нужно искать в другом. 
В чем ясе, спросите вы? В методах нашей комсо

мольской работы. Необходимо грамотно, на научной 
основе подходить к вопросам планирования комсо
мольской работы. Плав работы и вытекающие из 
него поручения должны опираться на глубокое изу
чение интересов и запросов молодежи, на внима
тельный анализ общественных процессов в ее сре
де. Кое-кто, может быть, улыбнется, встретив слова 
«анализ», «научвая основа» и т. д., расценивая это 
как очередную дань моде. И все-таки, давай раз
беремся, парень, почему тебя зачислили в отряд 
«пассивных» ?!

В решениях XV съезда ВЛКСМ записано: «Не
обходимо сосредоточить усилия всех комсомольских 
организаций на индивидуальной работе, учитываю
щей характер, возраст, стремления и склонности 
каждого молодого человека». Короче: надо дойти
до каждого. Дойти до каждого—это заинтересован
ная сопричастность к делам каждого, активное по
ложительное влияние на эти дела. Влияние через 
какие-то общие, важные дела и увлечения. В этих 
словах резолюции заложен проспект проблемы вос
питания общественной активности. Перестройка ра
боты первичной комсомольской организации в на
правлении реализации жизненных планов и интере
сов каждого ее члена делает всю ее деятельность 
разнообразной, живой, интересной, позволяет ук
репить дисциплину, изменить отношение комсо
мольцев к своей организации, повысить обществен
ную активность юношей и девушек.

Итак, вопрос сводится к тому, что необходимо 
изучить интересы комсомольцев, знать их склон
ности и слабости. Беглый вопрос секретаря коми
тета: «Как живешь?», каждодневные мимолетные 
встречи создают лишь иллюзию такого знания.

Трудность в изучении и реализации жизненных 
планов молодых состоит в том, что слишком уж 
большой размах интересов молодежи, работающей 
на производстве. В комсомоле у нас молодежь са
мого различного возраста. Вновь пришедшие на за
вод — одни интересы, работающие несколько лет 
— другие, специалисты — у них свои запросы. 
Зато анализ жизненных интересов поможет прежде 
всего определить категории молодежи, а реализа
ция плана, рассчитанная иа большой срок, позво
ляет составить перспективный план работы по ка

тегориям. Если каждый комсомолец получает по
стоянную помощь со стороны первичной организа
ции в реализации своих жизненных планов, то ор
ганизация уже более строго может с него спро
сить: а что ты сам делаешь для комсомола? Какой 
ты комсомолец?

А пока, к сожалению, можно легко заметить 
резкий разрыв между деятельностью комсомольской 
организации и интересов молодежи. Вот, например, 
в инструментальном цехе «Омсксельмаша» почти 
вся молодежь учится в школах, техникумах, ин
ститутах. А комсомольское бюро цеха ни разу не 
рассмотрело вопрос учебы ни на собрании, ни на 
заседании бюро. Хотел того цеховой актив или не 
хотел, но факт остается фактом: один из главных 
жизненных вопросов — учеба — остался вне 
сферы комсомольского влияния... Вопрос этот при
вычен, обыденен, по не прост для каждого. Одному 
«не дается немецкий», другому — математика, ц 
третьему попросту негде заниматься: семья боль
шая, квартира тесная.., а четвертому — «просто 
надоело учиться, отдохну го док-другой».

Советы, как поступать в том или ином случае, 
нужно отыскивать в школах комсомольского ак
тива. Но все эти частности требуют к себе должно
го внимания и действия комсомольских комитетов.

А вот еще пример. В ремонтном цехе завода 
имени Баранова регулярно проводятся рейды «Ком
сомольского прожектора», направленные на эконо
мию материалов, энергии и т. д. Но примечательно,- 
что на вопрос: «Какое мероприятие, проводимое ком
сомольской организацией цеха, тебе особенно было 
по душ е?»—никто из опрашиваемых комсомольцев 
цеха не вспомнил про рейды «КП». Случай, конечно, 
курьезный, но опять же не без мысли. Ну, на самом 
деле: рейды проводятся, а о них вспомнить нечего. 
Вероятно, эти рейды проводятся, как говорится, «в 
одну сторону», пройдут ребята по цеху, укажут на 
недостатки, на бесхозяйственность, на грязь в углу... 
Сигналы «прожектористов» до цели доходят. Но это
го мало; молодой человек должен узнать, а как же 
ответили на его заботу. Поэтому необходимо в 
план работы включать не только проведение рей
дов, ио и самое широкое обсуждение их результа
тов.

Весенним солнечным днем распахнул свои двери но
вый продмаг в райцентре Марьяновна. Ш есть рабочих 
мест. Современное торговое оборудование и море све
та... Приветливо встречают покупателя продавцы. _«Что 
вам угодно?*, «Минуточку!» и постоянное «пожалуйста»  
оставляю т приятное впечатление о магазине, людях.

На снимке: на первом плане лучший продавец рай- 
дантра Вере Александровна Ч>Р"Ш-ф(>т0 „  с и н и ч к и н д .

ПАРТИЙНАЯ РЕКОМЕНДАЦИЯ
Передо мной письмо от 

младшего сержанта запаса 
Павла Иннокентьевича Ми
нее ва. в нем он просит дать 
ему рекомендацию для 
вступления в члены КПСС.

Письмо меня обрадовало. 
Порадовался я за Павла — 
верной дорогой идет чело
век. Но дать рекомендацию  
я еще не имею права. Для 
этого у меня не хватает 
одного года партийного ста
ж а . И я решил дать ему 
партийную рекомендацию, 
но другим, пусть не преду
смотренным Уставом путем, 
через печать.

...Стрелка термометра
будто застыла на отметке 
t зон два. Минус сорок 
два. Кажется, все мертво, и 
ничто не заставит ожить  
окрестность.

Младший сержант Минееа 
получил срочное задание 
от командования.

И отступили куда-то ве
тер, мороз, оглушительный  
рев машин — все это ис
чезло, пропало для ребят. 
В поле зрения и слуха 
только ключи и механизмы. 
Павел снимает перчатки, в 
них не добраться до от
дельных деталей.

Руин моментально коче
неют, не повинуются. При* 
вариваются либо к  ключу 
либо и деталям...

Я знаю, нам будет чувст
вовать себя человек после 
Такой работы, когда покры

ваются водяными вздутия
ми руки, что стоит ему 
сдержать стон, чтоб даже 
дневальный не слышал.

Об этом случае не сообща
лось ни в каком приказе, 
и, конечно ж е, не упомина
лось в разговоре с друзья
ми, не сравнивался он с 
подвигом. К этому привык
ли. Да и вся служба Павла 

сплошной подвиг воина 
образца нашего времени.

За службу он имел более 
тридцати поощрений.
Трижды награжден Почет
ной грамотой райкома 
ВЛКСМ и Почетной грамо
той ЦК комсомола.

Добавлю еще, что не было 
в части спортивных сорев
нований, в которых бы он 
не защитил с успехом честь 
нашего подразделения. Не 
было и концертов художест
венной самодеятельности, 
в которых бы он не участ
вовал.

Здесь он научился отлич
но стрелять. Здесь он воз
мужал физически и духов
но, в подразделении приня
ли его кандидатом •  «лены 
партии.

Такими парнями и сильна 
наша Армия, чаш а страна. 
Таким и, именно га «ими мы 
и должны попол чягь наши 
ряды — ряды мэммутиьтов 
Советской страны.

Г. ГОРБАЧЕВ, 
лейтенант.

Продолжение разговора
ЗТОТ РАЗГОВОР на

чался почти год на
зад, а поводом к нему 
послужили жалобы на по
рядок приема в медицин
ский институт.

Обижались, в основном, 
девушки. Они сетовали, 
что юношам при поступ
лении отдают явное пред
почтение: и экзамены им 
сдавать легче, и проход
ной балл для них значи
тельно ниже. Короче, раз
говор шел о существова
нии раздельного конкур
са. Так, весьма условно, 
мы стали его называть.

Обратились за разъяс
нениями в институт. 
Проректор по учебной 
работе доцент Н. П. Ста- 
ценко через нашу газету 
(№  93 за 3 августа 1966 
года) сообщил, что слухи 
о разных требованиях ли
шены оснований.

<г„.Каних-либо «претен
зий» особых, о которых 
вы пишете в письме, и де- 
вушнам не предъявляется. 
Тан что добивайтесь осуще
ствления Вашей мечты», — 
советовал он десятикласс
нице из Петропавловска 
Г. Лесняк.

Тут бы окончить разго
вор. Но абитуриенты сто
яли на своем. И вот в ка
бинете у ректора институ
та профессора В. П. Гово
рова мы, наконец, слы
шим: да, разница в про
ходном балле для деву
шек и юношей существу
ет. Это осуществляется 
по распоряжению мини
стерства здравоохране
ния с целью значительно 
более широкого приема 
в медицинские вузы юно
шей.

Нам назвали и ц и ф р у -  
50 процентов юношей, а 
министерство подтверди
ло ее.

Действительно, в тече
ние ряда лет в медицин
ские институты страны 
поступали преимущест
венно девушки. Порою в 
группе из двадцати пит и

О ПРИЕМЕ СТУДЕНТОВ В ОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ
студентов было всего 
двое—трое юношей. По
ложение, явно ненормаль
ное в любой профессии, 
когда разговор шел о бу
дущих врачах,- оказыва
лось нетерпимым.

Не секрет же, что мно
гие молодые выпускницы, 
выйдя замуж, отказыва
лись от назначений и 
оседали в городах. Ви
новатых,- похоже, не бы
ло, а план распределе
ния специалистов рушил
ся, сельские и отдален
ные районы страны испы
тывали нешуточный
«врачебный голод».

Можно как-то на время 
примириться с отсутстви
ем нужного инженера, за 
менить квалифицирован
ного преподавателя, про
вести сев без агронома со 
специальным образова
нием. Но без врача обой
тись нельзя. Поэтому при
шлось обязать медицин
ские вузы принимать 
больше юношей. Не от 
желания кого-либо ущ е
мить это сделали, а, на
оборот. чтобы нигде не 
было ущемленных, обой
денных медицинской по
мощью.

Что же побудило нас 
снова вернуться н этому 
разговору? Прежде всего, 
покров какой-то «таинст
венности», которым ста
рательно окутывался раз
дельный конкурс. Ре
зультат — нелепые слу
хи, подозрения, нерво
трепка перед вступитель
ными экзаменами. Злые 
языки договорились до 
того, что девушек почти 
не принимают в медицин
ский. Речь же шла о пя
тидесяти процентах набо
ра, то есть о своего рода 
равенстве.

Не лучше ли было бы 
сообщать абитуриентам, 
сколько мест на каждом 
факультете предназна
чается девушкам, сколь
ко — юношам, н в соот-

прекратнлись 
разговоры, но 
необходимость

валось на лечебном фа
культете. ТагЦ «стара-

ветствии с этим вести кон- пускников 11-го класса 
курс? ' одной из школ Омска, по-

Тогда бы не только стУпали в прошлом году
*  досужие в ИНСТИТУТ- Все девушки

и исчезла были ~  поверьте нам -
 „ ............. набирать Х0Р°шие. Двое окончили
юношей, не считаясь ни ШК0ЛУ с медалями, третья
с чем как это гюактико в течение многих лет с чем, как это ^практике- €Пропадала> в кабинете

школьного врача, помо-

тёльно. восполняли про- тоже°на «4^ 'и  «5>ЧИ*белы в пятиДесятипро- ^  на «4> и . 
центном наборе, допущен- Парни же украшением 
ные другими факультета- школы не были. Больше 
ми> того: одного собирались

исключать, другой ио-

ПОЖАЛУП, бто наибо- стоянно прогуливал, а все 
лее суп|ественные вместе кое-как заполнили 

издержки раздельного свои аттестаты троечка- 
конкурса. Был(|1 же, что ми.
— закрыв глаза — юноше Приняли же всех юно- 
ставили «нужн^о» оцен- шей и лишь одну девуш
ку, только чтобр он на- Ку Правда, другая — та, 
брал заветные восемь бал- ЧТо «бредила» медицин 
лов по профилирующим Нош — добивается раз- 
предметам — физике и решения посещать заня- 
химии. Тем временем с тия, успешно сдает зим- 
девушен требе вали де- нюю сессию, но до сего 
сять баллов да еще дня продолжает считаться 
пятерку по литературе. «кандидатом». Тем време- 

И сдавали. Прихо- нем двоих из юношей 
дилось, как писала Г. пришлось отчислить, а ос- 
Лесняк, «предъяв л я т ь тавшиеся учатся так же 
очень большие претен- плохо, как в школе, 
зии». J - Не лучше ли поэтому

Особенно ^страдали» заранее побеспокоиться 
медалистки. Их единст- о том пополнении, кото
венный экзамен по химии рое придет в институт, за- 
сделался притчей во язы- прашивать рекомендации 
цех. Дошло до ’ого, что в педсоветов, тем более, 
одной из школ девушка, что в большинстве из 
плача, умоляла педсовет школ есть врачи?

кон
курс не панацея от 

не попасть в медицин- всех бед. Это мера необ
ский. ходимая, но. конечно, вре-

Между тем, в разъяс- менная. Не надо быть 
нении министерства сооб- провидцем, чтобы заме
щалось, что уже сегод- тить его теневые сторо- 
ня разница в проходном ны и предсказать неиз- 
балле в медвузах страны бежную отмену. Но для 
равна примерно одному, этого необходимо лнкви- 
В Омске — |Двум. Да дировать причины, вы- 
плюс «производствснныезвавЕние раздельный кон- 
издержки» на экзаме^*1урс. Их. на наш взгляд, 
нах... А это уже. мягко несколько, 
говоря, ни в какие ворота Не сегодня и не вчера 
не лезет. Да и не нужно, возник разговор о «физи» 
вредно!.. Впрочем, судите ках» и «лириках». Всем 
сами. юношам хотелось в «фи-

Четверо юрошей и зики». Там дали неогляд* 
столько же девушек, вы- ные, о них столько и так

не давать медаль, так Г) АЗДЕЛЬНЫ П
как ей тогда наверняка * trvnr не панам



парень
В планирования агитационно-массовой работы с 

молодежью, в организации ее досуга тоже много 
недостатков. Коллективные походы в кино, театр, 
цирк — вот и все! Это опять же привычный «рейд 
в одну сторону», на этот раз — в сторону кияоТеат- 
ра или цирка... «В одну сторону» потому, что в бе
седах с молодежью очень нередко можно услы
шать такое:

— Какие фильмы смотришь?
—■ Да все подряд...
— Какие книги нравятся?
— Всякие... Про войну, про шпионов...
Значит, опять комсомол остался в стороне от

серьезнейшей стороны жизни молодежи. Кто-нибудь 
возразит: не может же секретарь или даже комитет 
комсомола быть всезнайкой... Не может. Но в силах 
комсомольского актива хорошо узнать, чем «богат», 
.человек н «замкнуть» его богатство на коллектив.

Разбудить некоторых молодых людей от спячки, 
научить преодолевать трудности: помочь сформули
ровать уверенность в своих силах — разве это не 
точка приложения сил для комсомольских органи
заций? Еще в 1926 году А. В. Луначарский сказал: 
«Часто унывают вовсе не худшие, а те, которые 
являются наиболее требовательными к жизни. Озор
ничают те, у которых больше энергии. А паинька— 
комсомолец с портфелем, которому хоть кол на го
лове теши — все ничего: у него портфель под мыш
кой н он всем доволен. Он послушен, днсплнниро- 
ван, но толку от него часто мало. Живой дух про
тестует, н это важно. Надо идти на помощь таким 
людям».

И вот в ремонтном цехе токарь Юрий Лопатин 
собирается поступить в высшую школу милиции. 
У  него особое, так сказать, «профессиональное» 
отношение к проявлениям хулиганства. Мне кажет
ся, Юрий был бы незаменим при организации опера
ти вн ое отряда, отряда юных друзей милиции в под
шефной школе, либо в работе дружины. Но увы... 
v А будущий инженер-механнк, пока студент 

первого курса политехнического института, Сергей 
Баруздин мог бы попробовать свои силы в органи
зации рационализаторского творчества среди моло
дежи цеха. Сергей не против, но ему оы подска

зать, помочь на первых порах. Творческий поиск 
и работа с молодыми рационализаторами помогли 
бы ему стать куда более грамотным специалистом 
— и в  этом была бы безусловная заслуга комсо
мола.

«Малые» жизненные планы многих комсомоль
цев построены, в основном, на повышении профес
сионального мастерства, на повышении разряда. 
Но и здесь пока комсомол не определил свою роль. 
Пока что ребята даже уверены в том, что «комсо
мол здесь ни при чем». Рассматривая планы неко
торых первичных организаций, часто видишь, что 
в этих организациях комсомол действительно ни 
при чем: ни трудовой дисциплиной не занимается^ 
ни выполнением дневных или даже месячных зада: 
ний комсомольцами, ни качеством продукции...

И не бездельничают ребята — кого из комсо
мольских вожаков ни спроси о времени, сразу схва
тятся за голову: не хватает времени, в цейтноте 
круглый год. Да и в планах видишь неплохие меро
приятия. А ребята обижаются все равно: скучно,
мол, на собраниях. Вывод прост: «мировые» про
блемы, решаемые первичными организациями, уж 
очень мало связаны с личностью каждого отдельно
го комсомольца. Мало связаны иногда потому, что 
мало знают интересы каждого члена ВЛКСМ.

Изучение жизненных планов молодежи необхо
димо производить, заранее обдумав круг вопросов 
{трудовые планы, бытовые, планы в учебе и т. д.). 
Здесь можно использовать н анкетный метод, и лич
ные беседы с каждым, в зависимости от количест
ва комсомольцев в организации. Разработанный на 
основе такого анализа план, конечно, должен быть 
подкреплен большой и энергичной (!) организатор
ской работой по реализации его.

И я уверен, что потом, парень, когда тебя будут 
называть ветераном комсомола 60-х годов, ты, ооя- 
зательно при случае скажешь: «Все лучшее, что я 
приобрел в моей юности, я приобрел через комсо
мол, что комсомольская организация помогла мне 
поверить в свои силы».

А. МИХАЙЛОВ, 
зав. кабинетом комсомольской работы обко

ма ВЛКСМ.

Миллионная Прага насчитывает 
тридцать!: театров. «Диск» единствен
ны» из Тридцати пражских театров, 
где нет суф лера,

«Диск»]; — это студия театрального  
факультета Академии музы кального  
искусства, экспериментальная сцена  
студентов старш их курсов.

«Диск»п был основан одновременно  
с  лкадеМИей музыкального искусства  
в 194о гбду. Первым спектаклем, по
казанным на его сцене, был «Насред- 
дин». Еще в том ж е сезоне состоя
лась премьера пьесы Чехова «Мед
ведь», и : вскоре после этого была по
ставлена: «Чайка». Теперь «Диск» ста
вит за сезон  10— 13 спектаклей и иг
рает четы ре дня в неделю . Одним 
из спектаклей этого учебного года яв
ляются «Белые ночи* Д остоевского.

Зрительный зал «Диска» вмещ ает  
400 зрителей. Сюда приходят не толь
ко друзця студентов, коллеги из др у
гих высших учебны х аавед«нии, род
ные и т . :д.. но иногда и представите
ли театрЬв Чехии и Моравии.

О требованиях факультета сви
детельствует хотя оы то, что в 
прошлом году из 220 претендентов  
было принято всего лишь 19 человек. 
Студенты готовятся не только к вы
ступлению  на сцене, как это было 
прежде, |йо и к выступлениям перед  
радиомикрофоном, перед телевизион
ными и кинокамерами.

Опыт рни приобретаю т и на ф ести
валях с-рденческих театров за рубе
жом и учебны х поездках в СССР и 
другие фграны.

Б студии учатся не только чеш 
ские студенты .

Из чехословацких актеров наи
более известны ми в последние годы  
являются: Людек М унзар, актер На
ционального театра, Радослав Брзо- 
богатый} Петр Костка, Нна Главачова, 
Ян Тршиска (главная роль в фильме 
«Люди |из Маринготок»), Ян Качер 
(главная роль в фильме «Смерть 
зовется !: Энгельхен»), Иозеф Зима, 
которогф советские зрители знаю т  
б ол ьш е'к ак  певца по его поездкам  
по СССР. Многие, возможно, помнят 
девочку] Ленку из фильма «Терзание» 
— сегоДня Иорга Котрбова учится  
уж е н а |в тор ом  курсе актерского от
деления: Один из известнейш их в 
СССР чеш ских актеров Й озеф Абр- 
гам, который играл Ярослава Гашека 
в фильме советского реж иссера Юрия 
Озерова, такж е выпускник пражской  
AM У.

Ладислав КА Н ЕК.

К снимку: В «Ангарской легенде»
впервые предстала перед пражскими  
зрителями молодая актриса Марис 
Малкова, ныне с большим успехом 
играющая в пражсном театре «На 
эабрадли».

На Иртышской ремонт
но-эксплуатационной базе 
флота Александра Косин- 
цева работает около года, 
но коллектив механическо
го цеха уважительно отзы

вается о ней. Комсомолка 
отлично справляется с раз
личными заказами н вы
полняет нормы выработки 
на 120—130 процентов.

Фото Р. Рамалданова,

ПОХОД БОЕВОП 

СЛАВЫ

Открытие

Десять лет краеведческому музею школы N* 53 ис
полняется в этом году. За это время нраеведческнй кру
ж о к кировчан вырос в огромный музей.

За активное участие в первом туре «Следопытов Ок
тября» — всесоюзном коннурсе, проводимом газетой 
«Комсомольская правда», красные следопыты шнолы 
Nt 53 награждены поощрительной премией— а именно: 
правом поездни в Москву на празднование 50-летия 
Советского государства, оттуда с поездом «Дружба» ки
ровчане совершат экскурсию  по ленинским местам.

Наши следопыты, исто- «Говори, время Магнит- 
рики, исследователи рабо- ни» — это значит — го- 
тают сейчас по II туру вори, время первой пяти
всесоюзного конкурса летки. И мы разослали 
«Говори, время Магнит- письма в города, где име
ни». лись первенцы индуст

рии страны. Первыми от
ветили металлурги Куз
басса. Городу — юби
ляру Комсомольску-
на-Амуре школьники от
правили посылку с семе
нами цветов. Старшеклас
сники из лекторской груп
пы выступили перед ра
ботниками а э р о п о р т а ,  
нефтезавода, «Омсксель- 
маша» с докладами.

На вопрос (из путеводи
теля, составленного са
мими школьниками, к 
экскурсии по Омску со

циалистическому) о жизни 
и борьбе интернацнонаг 
листов-антифашистов, чьи 
имена носят города, 
улицы и села нашего 
края, ребята собираютсй 
ответить документальны
ми рассказами о Георгии 
Димитрове, Эрнсте Тель
мане. Ребята познакоми
лись с Надеждой Кузь
миничной Обуховой, кото
рая во время войны на
ходилась в концлагере 
вместе с Розой и Ирмой

Тельман (женой и доче
рью Эрнста Тельмана).

Юные историки ждут 
письма от врача М. М. 
Донова, который спас от 
смерти Ирму Тельман.

Ребята заочно познако
мились с В. С. Бобковой 
— бывшей узницей конц
лагеря «Равенсбрюк».

Каждое письмо, встре
ча, новое знакомство — 
это для ребят открытие 
мира.

А. КОТЛЯР.

пишут!.. Медицину же 
«сильный пол» не жало
вал. А работники инсти
тута, решив, что их дело 
только лечить и учить бу
дущих врачей, спокойно 
наблюдали это. Им бы ид
ти в школы, агитировать, 
готовить себе смену. Нет! 
Будто математическая 
школа в Академгородке 
неповторима... И по сей 
день так. Сказалось и то, 
что мединституты никог- 
да не испытывали недо
статка в поступающих.

В сельскохозяйственном 
институте, например, по
ложение было иным, и 
там много лет разраба
тывали «методику набо
ра». В этом году ОмСХИ 
вновь готовит на курсах 
в районных центрах об
ласти и в крупнейших 
хозяйствах несколько сот 
завтрашних абитуриен
тов. Естественно, что 
проблема распределения 
у них также не столь 
ощутима.

Медикам стоит поду
мать о своей «методике 
набора», а не ориентиро
ваться на то, что 50 про
центов юношей они все 
равно зачислят, а кто 
придет — это от них не 

-V зависит.
Приходят ведь всякие: 

такие, что будут хороши
ми врачами, и такие, ко
торые в школе учились 
еле-еле, к медицине без
различны, а поступают 
сюда, понаслышавшись о 
преимуществах раздель
ного конкурса. Лучшие 
же ученики пока редко 
идут в медицинский. При
влечь их, свести на нет 
разницу в проходном бал
ле и тем самым ликви
дировать раздельный 
конкурс — вот задача на

ближайшие годы. Стоит 
подумать также о меди
цинском лектории и хи
мической школе для стар
шеклассников, о курсах 
по подготовке в ннс1 нтут 
в районах области. 

t_f ЯПОНЕЦ, послед- 
■ * нее. Популярность 

профессии врача среди 
девушек ко многому обя
зывает. Каждая абитури
ентка имеет право на мак
симальное внимание. В 
связи с этим, но-видимо- 
му, назрела необходи
мость усилить приемную 
комиссию лучшими педа
гогами города и предста
вителям и оощественн ых 
организаций. Кроме того, 
надо поставить вопрос 
о существенном увеличе
нии числа вольнослуша
телей, кандидатов.

Был такой случай (да
леко не единственный). 
Выпускница - отл и ч н и- 
ца имского медучилища 
два года подряд полу
чала на экзамене по хи
мии «четыре». Она при
шла к ректору и попроси
ла: «Возьмите меня в ин
ститут. Разве четверка но 
химии все решает?... Я 
так хочу быть врачом...», 
но ректор лишь развел 
руками.

Как видите, есть о чем 
задуматься. Наши чита
тели, наверно, приведут и 
другие примеры, кое в чем 
поправят нас, дополнят 
эти предложения своими. 
Но в любом случае боль
шой разговор о медицин 
ском институте должен 
свестись к приему строго 
индивидуальному, спра 
ведливому, государствен
ному, к ликвидации раз
дельного конкурса.

_____________М. МУДРИК.



ПД0121Э Типография издательства «Омская правда». Заказ №  5480. Тираж 30000.

ФЛАГ НАД «ЧАИКОИ» На Зеленом острове 

провела учения по граж

данской обороне Иртыш

ская бассейновая служба 

речного транспорта. На 

снимке Р. Рамалданова 

вы видите палатку для 

оказания медицинской по

мощи «пострадавшим».

ДРУЖИ С ГАЗЕТОЙ!
Человеку невозможно отделить себя от мира. Ему 

необходимо постоянно чувствовать свою причаст
ность к нему: узнавать, осмысливать, выражать со
чувствие или порицание. Как осуществить это об
щение?] Только через газету!

- В областной молодежной газете можно узнать о 
событиях, происходящих в мире, проследить за жиу 
знью нцшей страны и области. Газета также предос
тавляет вам право выступить на ее страницах с раз
думьями, впечатлениями об увиденном и пережи
том, поспорить о волнующем и заветном.

Напоминаем, что наступила пора оформления под
писки на второе полугодие. За 1 рубль 56 копеек  
вы получите 78 экземпляров «Молодого сибиряка»!

Словно огоньки, вспы
хивают флаги на флаг
штоках городских пионер
ских лагерей. 9 июня на 
торжественной линейке 
директор школы №  115 
А. А. Лесных поздра
вила мальчишек и девчо
нок с открытием в лагере 
«Чайка» нового летнего 
Сезона. На праздник 
пришли соседи — ребята 
цз пионерского лагеря 
цри школе № 69. Все вме
сте после торжественной 
Ьинейки пели песни, ап
лодировали солистам и 
остроумным, веселым

авторам ребячьих часту
шек. После концерта уже 
трудно было понять, где 
гости, а где хозяева — 
все перемешались в мас
совых играх, проводимых 
Людмилой Краснюк, ме
тодистом Дома пионеров 
Куйбышевского района.

Какие планы у пионе
ров «Чайки»? Об /этом 
нам рассказали Е. 3.
Мардер —1 начальник ла
геря и командир Люда 
Абросимова. День у ре
бят будет занят' чрезвы
чайно — прогулки на ка
тере по Иртышу, походы

в кино и кукольный те
атр, концерты для ше
фов - полиграфистов,- за
нятия в кружках Дома 
пионеров, беседы о кни
гах, спортивные соревно
вания и многое другое 
ждет 75 мальчишек и 
девчонок.

Наш корреспондент 
сфотографировал маль
чишек за обедом. Вкусно 
готовят ребячьи повара 
тети Валя и Поля (В. И. 
Рашевская и А. И. Шын- 
дяпина).

Ю. ЗДЕРИГЛАЗОВ.
Фото В. Орлова.
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В связи с переходом коллективов 
предприятий на пятидневную рабо
чую неделю, встает проблема досуга 
Трудящихся. Одним из многих мето
дов ее решения будет еще большее 
привлечение трудящихся к занятию 
физической культурой и спортом. И 
уже сейчас в нашей области, как и 
по всей стране, быстро увеличивают
ся ряды спортсменов. Растут и новые 
спортивные сооружения, где тысячи 
людей воспитывают здоровье. В на- 
1ием городе строительством спортив
ных павильонов, залов, площадок 
занимаются почти все производствен
ные коллективы и учебные заведения.

поставкой стройматериалов,- Недо
стает стали, кирпича. Этим страда
ет не одна стройка. Вероятно, зна
чительным тормозом и для других 
стройобъектов является и то, о чем 
сказал нам водитель самосвала.

— Перекрыты к этому месту все 
хорошие дороги. А пока добираешь
ся по ухабам окраины, раствор теря
ет свои качества.

Действительно, может быть, стоит 
подумать о том, как сократить доро
гу труженикам-грузовикам, доставля
ющим особые строительные материа
лы в глубь городских улиц?

Похожие причины отрицательно

спотеСПОРТ 9СП РТСПОРТ9 СПОРТ

С ухие бассейны
Особенно много делают в этом отно
шении СК, нефтеперерабатывающий 
завод,- завод имени Баранова. И все 
же как ни часто государственные ко
миссии подписывают приемные акты 
о сдаче в эксплуатацию все новых и 
новых спорт сооружений, их еще не 
хватает.

Мы побывали на некоторых 
строящихся объектах — будущих 
подарках спортсменам. Строители по
делились с нами своими заботами.

Здесь мы расскажем о встречах с 
людьми, сооружающими бассейн в 
109 школе и стадион «Нефтяник».

Подъехав к усадьбе школы, мы не 
услышали шума большой стройки. 
Несколько человек, полуобнаженных 
полуденной жарой, разгружали са
мосвал. Руководитель работ Э. Бы 
ков был немногословен.

— Первый трест, второе управле
ние. Заказчик СК, — ответил он на 
наш вопрос о шефах стройки.

— Ну^ а как школьники, помога
ют?

Эдуард Константинович пожал 
плечами, многозначительно промол
чав. Не хотелось ему обижать ребят. 
А  хвалить, как видно, было не за что.

Не блестяще обстоят здесь дела и с

влияют на ход строительства стадио
на «Нефтяник», где ведет работы 
СУ-4 треста 6. Хотя здесь уже поч
ти готова трибуна на 5 тысяч мест, 
подходит к концу «тракторная» обра
ботка игрового поля, уже проклады
ваются кабели микрофонной связи, и 
беговая дорожка потребует уже не
много хлопот, все же футбольный 
матч соберет зрителей еще не скоро.

Плохо помогают строителям про
изводственные коллективы Советско
го района, часто относя на послед
нюю очередь выполнение их заказов. 
И несмотря на ударный труд бригад 
Н. Ковалева, М. Чернакова, Н. Мо- 
цур, все же ощущается большая не
хватка людей.

До сих пор не перестают поступать 
поправки в сметно-проектную доку
ментацию, которые отодвигают день 
открытия стадиона. Правда, все это 
делается с целью удовлетворения 
как можно больших требований, 
предъявляемых к современным соо
ружениям, но ведь предусмотритель
ность надо проявлять всегда. На этом 
же стадионе тоже сооружается бас
сейн. И как долго им оставаться су
хими, будет зависеть от помощи, кото
рую ждут строители.

А. СДОБИН.

МОТОБОЛ

СЕМЬ
ПОБЕДНЫХ
ШТУРМОВ

Тысячи омичей, собрав
шиеся в воскресенье на 
стадионе «Трудовые ре
зервы»,- по-своему были 
участниками интересно
го матча первенства Рос
сии по мотоболу. «Омич» 
принимал славгородский 
«Восход». Неустанно под
держивая своих земля
ков, зрители были той 
«третьей силой», которую 
имеют в виду, говоря, что 
дома и стены помогают. 
Правда, больше помогала 
омичам их хорошая тех-

;дения мотоцик- 
•сть и... относи- 
евысокая спор- 
дготовка сопер- 
жда, наши го- 
имели в своем 

|ну победу, одер- 
ми в Барабин- 
ютным «А. М. 
1 ТОМОТ ОКЛу б  

!оказать серьез- 
нивления оми- 

не смогли, 
этом году уже 

|{л свои силы 
1альном матче 
и'ильским «Ме- 
» и взял верх—

ника во: 
лов, сме; 
тельно j 
тнвная п< 
ников. П] 
сти уже 
активе о; 
жанную 
ске над 
К» —
(1:0), но 
ного соп 
чам о 
«Омич» 
попробов 
в офиц 
с нижнет 
таллурго 
3:0.

Все эти четыре коман
ды входяТ в IV зону, по
бедитель которой встре
тится с самыми сильны
ми командами других пя
ти групп. В этой пульке 
будут разыграны две

путевки в когорту мастеч 
ров класса «Б».

...Первым ворота гое* 
тей с 11-метрового ш траф а 
ного удара распечатал за
щитник Шиманис. А все
го за четыре двадцати
минутных тайма славго- 
родцы семь раз начина
ли игру с центра поля. 
Трижды их заставлял 
сделать это капитан ом
ской команды мастер 
спорта Борис Овсюковг 
два гола забил второ
разрядник Сергей Пате- 
рин и один — первораз
рядник Владимир Конов- 
ченко. Страж наших во
рот А. Шемякин сумел 
провести игру безошибоч
но.

В воскресенье «Омич»' 
принимает команду горо
да Барабинска.

В. РАЦ.

ЗЕМЛЯКИ ЛИДИРУЮТ ФУТБОЛ

Восьмой тур футболистов  
команд класса «Б* принес 
приятные для омских бо 
лельщиков изменения. На
ши земляки, одерж ав у се 
бя на поле победу над пав
лодарским «Иртышом» — 
3:1 — сняли звание лидера  
с киселевского «Ш ахтера», 
который оставил очко в 
Н овокузнецке — 1:1. С 13 
очками «Нефтяник» возгла
вил турнирную  таблицу, 
имея лучш ее соотнош ение  
забиты х и пропущ енны х  
мячей, чем у  «Металлур
га» (тоже 13 очков).

«Локомотив», «Цементник» 
— «Торцедо». Братский  
«Труд» и)! бийскин «Про
грессе» отдали по два оч
ка ангарчанам и прокопча- 
нам, уступив гостям по 
одном у Мячу 1:2.

Только ещ е 
— «Рыбак» из 
мела одолеть  
улануденцы  
пораж ение со 
результатом  
лись встречи  
— «Океан»,

одна команда 
Н аходки— су- 
гостей. Здесь  
пот е р п е л и 
счетом 2:0. С 
1:1 закончи- 

«Авангард» 
«Ангара» —.

Ну, а с: 
ласти по 
нию ком 
снова  
лять, и 
чать. Сто. 
вокруг е> 
все пото! 
выступав  
результа' 
стоянство, 
на выезд! 
заканчив, 
результа' 
пробиваел 
Огорчает 
падающи: 
ли учест:

ая старш ая в об- 
портивному зва- 
да  - ф утболистов  
долж ает и удив- 
довать, и огор- 

ько много эмоций  
вы ступления,^ и 

что «Иртыш» 
с одинаковым  

м. Удивляет . по- 
Уже третий тур  
(Томск) омичи 

т с одинаковым  
м 0:0. Р адует не- 

!ость защиты,
«сухая» игра на- 

И все ж е, ес- 
фактор «чужих

стен», для оптимизма у  нас, 
товарищ и болельщики, ос
нований больше.

Победа армейцев Ново
сибирска над одноклубни
ками из Хабаровска — 2:1 
отодвинула «Иртыш» на д е
сятое место. С результатом  
2:0 аш хабадский «Стротель» 
и карагандинский «Ш ах
тер» взяли верх над гос
тями из Ферганы и Душ ан
бе. С минимальным пре
имущ еством — 1:0 — «По
литотдел» и «Уралмаш» от
стояли победу на своих по
лях над «Алгой» и «Локо
мотивом», В итогах «Темпа» 
и «Луча», «Строителя» и 
«Звезды», «Востока» и «Па
мира» не было забито ни  
одного мяча.

А. КОЗЛОВ.

ПИШ ИТЕ, ЗАХОДИТЕ: 
г. Омск-56,

Проспект Маркса, 39.
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